



# みなみの風



書初め掲示 2年生

令和4年  
1月20日  
発行者：学校長

## ドッジボール大会 12/13(月)・15(水)・16(木)

児童・体育委員会が主体となって、ドッジボール大会を開催しました。

13日に3・4年生、15日に5・6年生、16日に1・2年生が、昼休みや体育の時間を使って実施しました。

クラスを2チームに分け、同学年の他の2クラスと対戦しました。ルールは、元の外野を3人とし、試合終了後の外野の人数が少ない方が勝ち、としました。子どもたちは、「投げる」「捕る」「よける」動きを、それぞれが意識して、楽しみながら体を動かしました。

「楽しかった!」「逃げきれてよかった!」「あてられてよかった!」「またやりたい!」そんな言葉が校庭から聞こえてきました。皆で心をあわせて楽しむことができました。

企画・運営・審判などで活躍した5・6年の体育委員の皆さん、ありがとうございました。



## 薬物乱用防止教室 6年 12/17(金)

6年生を対象に、講師として松田警察署生活安全課スクールサポーターの櫻庭さんをお招きし、薬物乱用防止教室を実施しました。

櫻庭さんからは、まず「あなたの夢は何ですか?」との問いかけがありました。「その夢の実現を阻むものが薬物の乱用であること、薬物を乱用すると脳や体の成長がストップし、心身の成長が損なわれること、1回の使用でも乱用であり、犯罪であること」などお話いただきました。

また、「誘われた時は、『やらないよ』とはっきり断ることが大切」と教えていただきました。

なお、当日は横浜の神奈川県警察本部から広報車も来て、広報車内の薬物乱用防止に係る貴重な資料もじっくりと拝見しました。

ご指導いただきました松田警察署、神奈川県警察本部の皆様、ありがとうございました。



## 書初め 全学年 1/11(火)~17(月)

1・2年生は硬筆を中心に、3~6年生は毛筆(3年「正月」・4年「明るい心」・5年「新しい風」・6年「将来の夢」)で書初めを行いました。

心を落ち着かせ、集中して取り組み、よい字を書くことができました。冬休み中の練習へのご協力など、ありがとうございました。



## 総合的な学習 5年2組 12/14(火)

5年2組の総合のテーマは、「みんなの幸せプロジェクト」です。これまで学区の公園に3度行き、捨てられているゴミの多さに驚き、その傾向を分析してきました。この集めたゴミの情報を分析する時間を職員に授業公開(12/2)しました。

その後、ゴミを減らすためにはどうしたらよいかそのヒントなどをいただくために、ごみや資源の処理や再利用などに専門的に取り組んでいただけるあしがら環境保全、共和衛生工業の皆様をお招きし、ご指導いただきました。

まずはペットボトルのリサイクルについて、ペットボトルは「ペット(PET)」と「ラベル、キャップ(プラスチック)」に分かれてリサイクルされるので、ペットボトルを捨てる時は、必ずキャップとラベルをはがして捨てること、分別はみんなの意識で変わること、などを教わりました。

そして、5年2組の皆で公園のごみを減らすために考えた「広報」と「イベント」の取組みについてアドバイスをいただきました。

「3つの公園のごみの量や種類などに際立った特徴があれば、その特徴をうまく広報できるとよい。」「イベントの中では、ごみを捨ててはいけないと思わせる何かをしないといけないので、そのごみがどのように迷惑をかけているのかわかってもらうことが大切。」と今後の活動につながる貴重な助言をいただきました。ありがとうございました。



## すてきさん 見つけた!

登校時、正門前で霜柱を見つけ、立ちどまり、しばし見学していく子が毎日数名います。「きれい!」「思ったより大きい!」「ふむとさくさくと音がする!パンを食べる時の音だ!」霜柱を見つけた後、北西の空を見上げて「富士山がきれい!」とつぶやいている子もいます。周りの様子や季節の変化などに気付く目、感じる心、とてもすてきだなあ!と思います。



5年4組の総合のテーマは、「開成町の活性化～開成町の魅力を再発見し、発信していこう～」です。

お米づくりでお世話になっている府川さんになぜ酒米も作っているのか、どのように工夫しているのかなどお米づくりに対する思いや仕事内容を伺いました。「開成町で取れたお米を使い、開成町の酒屋で開成町産のお酒を造ることに力を注いでいること、日本一の山田錦を作り、その山田錦で造った開成町産のお酒が世界で認められるように努力していること」

などをお話いただきました。「不思議に思ったら何度も考えること」「目標や夢をもつこと」の大切さも併せて教わりました。これからの生き方をみつめるよい契機となりました。



その後、府川さんの酒米を使ってお酒を造っている町内の瀬戸酒造を訪問し、お酒造りの工程を実際に見学させていただくとともに瀬戸屋敷で説明を聞きました。「お酒は、米、麴、水、酵母でできあがること、蒸すことが大切なこと、微生物の働きで香りや味が決まること、開成町のあじさいについている酵母菌を使ってお酒を造っていること、開成町は水がおいしいのでおいしいお酒になりやすいこと、瀬戸酒造は世界一おいしいお酒を造る会社を目指していること」など多くのことを教えていただきました。

ご協力いただいた府川さん、森社長はじめ瀬戸酒造の皆様、ありがとうございました。



**皆様のご協力やご配慮、大変ありがとうございます！**

☆開成町幼小中高連携事業の一環で、吉田島高校よりパンジーの苗およそ250鉢をいただきました。児童栽培委員を中心に大事に育てて、卒業式に会場に飾ったり、卒業生にプレゼントしたりする予定です。(12/10)



☆開成町商工振興会青年部の皆様より、花育事業としてシクラメンを各教室にいただきました。教室が華やかになり、大変ありがたいです。(1/11)



☆お忙しい中、懇談会へのご出席ありがとうございました。短い時間でしたが、担任と保護者の皆様が直接お話できる機会を設けられて良かったです。次回は3月15日14:30～15:30を予定しています。(12/21)

給食調理員

山崎 裕美(やまざき ゆみ)さん



—お仕事の内容は?—

•朝7時30分頃からその日の献立に使うお肉やお野菜を受け取るところから始まりです。その後は安心・安全な給食を作ってみんなのクラスへお届けします。午後は4時ごろまで片付けなどをしています。

—趣味や特技は?—

•趣味は、音楽を聴いたり、歌ったり、ダンスをしたり、筋トレをしたりすることです。特技は、きゅうりの早切りです。

—お仕事を工夫されていることは?—

•工夫というかこの仕事をしている限り、生ガキ、生タマゴ、生肉は食中毒になる可能性があるので、食べないようにしています。

—お仕事を嬉しいことは?—

•完食のクラスがあるとみんなで喜びます。児童から「今日の給食おいしかったよ!」「全部食べた~!」という声を聞くと本当に嬉しいです。

—お仕事で大変なことは?—

•約690人分の給食を分担して8人で作っています。とても体力を使う仕事なので、夏場は暑いし、大変です。

—児童や保護者の皆さんに伝えたいことは?—

•好き嫌いをなく食べられるように、お家でも作ってくれた方に感謝しながら、食事を楽しんでほしいです。

\*本校では、山崎さんをはじめ調理員さんは10名いられます。そのうち8名~9名の方が毎日働いてくださっています。安心・安全でおいしい給食を毎日作ってください、本当にありがたいです。



ご 連 絡

① 校庭の芝生ゾーンの所に学童保育所を建設中です。(完成は夏前ごろ)一部の遊具や走り幅跳び用の砂場などは移築します。安全対策は行っておりますが、学校にお越しの際はご留意ください。



② 次年度より開成南小学校に通級指導の「ことばの教室」を設置予定です。年度内に現在の第2理科室を改修し、ことばの教室及びびみなみ学級の教室として使用できるようにします。